

Liebes Montagkind 😊

Du bist eingeladen am Montag, 21. August 2023 den orangen Tag mit uns zu feiern.

Alle Kinder kommen mit oranger Kleidung in die Kita und haben die Möglichkeit sich Kopfbedeckung (Hüte, Stirnbänder, Schleifen) und «Schmuck» (Ketten, Armbänder, Broschen) oder Kleidungsstücken aus orangem Material zu basteln.

Es soll ersichtlich sein, dass es der orange Tag ist und alle einheitlich sind – auch die Mitarbeiter.

Posten 1: Karotten und orange Peperoni schnitzen

- Die Kinder stärken in der Feinmotorik in dem sie lernen mit dem Messer umzugehen und Gemüse klein zu schneiden. Gleichzeitig die Gefahr von Messer kennenlernen und dabei die Achtsamkeit entwickeln.
- Wir bereiten mit den Kindern die Umgebung vor. Was braucht es alles, um Gemüse schneiden zu können?
- Im Plenum darüber sprechen welches Gemüse/Fruchtgemüse die Kinder am liebsten essen und die Kommunikation untereinander (Kind zu Kind) motivieren und anstossen damit Sozialkompetenzen und Selbstsicherheit gestärkt werden.
- Die Kinder werde motiviert das ganze geschnittene Gemüse/Fruchtgemüse zu kosten, um ihr Geschmackssinn anzuregen und ev. Neue Nahrung zu probieren.
- Erwachsene lernen die verschiedenen Geschmäcker der Kinder besser kennen.

Das geschnittene Gemüse wird dann von den Betreuern für das Mittagessen weiterverarbeitet zu einem Aperero vor dem Mittagessen, wobei die grösseren Kinder dort freiwillig auch noch mithelfen können.

Posten 2: «Die Müllabfuhr» Buch von «Wieso, weshalb, warum» vorlesen.

- Die Kinder lernen dank dem Buch «Die Müllabfuhr» wie unser Abfall (Bspw. Auch den Abfall der beim Gemüse schneiden entstanden ist) abgeholt und entsorgt wird vom orangen Müllabfuhr-Lastwagen.
- Wir stellen Fragen über Entsorgung (Bsp. Unterschied Glas, Kompost, Abfallsäcke) damit die Kinder «Müll trennen» kennenlernen.
- Die kleineren Kinder werden motiviert die Geräusche nachzumachen, die die Müllabfuhr macht (Lastwagen Töne, Gläser klirren, «gehupe»)
- Vielleicht entsteht danach ein Rollenspiel und wir sind alle «Müllmänner und Müllfrauen» so ausgedrückt damit es die Kinder verstehen. (Korrekt heisst es Fachleute für Entsorgungsanlagen) 😊

Posten 3: Das Spiel «Der Orangentanz»

Es sind immer zwei zusammen ein Team und es braucht einen leeren Raum. Im Raum wird ein Hindernis aufgestellt (Bsp. Bank zum darüber klettern).

Dem ersten Team wird eine Orange übergeben sie müssen mit ihr das aufgestellte Hindernis bewältigen.

Beide Kinder müssen die Orange zusammen festhalten bis zum Ziel! Fällt die Orange runter müssen sie von vorne wieder anfangen. Die Orange wird immer an das nächste Team weitergegeben, bis alle den «Parkour» 1x gemacht haben.

- Mit diesem Spiel fördern wir:
- Teambildung
- Konzentration
- Ausdauer
- Logik
- Empathie
- Grobmotorik
- Feinmotorik
- Zusammenarbeit

Aus den Orangen machen wir einen fruchtigen Orangensaft denn auch wenn wir ein Spiel mit Früchten oder Gemüse machen, ist es wichtig Lebensmittel respektvoll zu behandeln und so dass man diese jederzeit noch essen oder trinken kann. Das ist uns sehr wichtig und möchten wir den Kindern als Grundwert weitergeben.

Anschliessend geht es an den Tisch und wir geniessen gemeinsam unser oranges Mittagessen.

Posten 4: Orangen Gemälde kreieren

Wir gehen mit einer Teilgruppe ins Malatelier, wo wir uns mit den verschiedensten Materialien beschäftigen können. Es hat Leim, Malfarbe, Pailletten, Faden, Filz, Garn, Stoffreste, Regenbogenpapier und vieles mehr...Ziel ist es ein gemeinsames Kunstwerk zu gestalten welches durch und durch in orange erstrahlt.

Für die Babys/ Kleinkinder, die nicht bei allen Posten mitmachen können, haben wir uns eine Hand/Fussmassage mit Orangenöl überlegt.

Wir freuen uns auf einen lustigen orangen Tag.



Wir lassen auch noch Platz für orange Überraschungen. Viel Spass 😊